
Bezirksamt Pankow von Berlin 
Einreicher: Leiter der Abteilung Umwelt und öffentliche Ordnung 
 

B E S C H L U S S 

B e z i r k s a m t  P a n k o w  v o n  B e r l i n  

Beschlussgegenstand: Pedelecs für das Ordnungsamt 

Beschluss-Nr.:  VIII-1334/2020 Anzahl der Ausfertigungen:   8 

Beschluss-T.:  25.03.2020  Verteiler: 

       - Bezirksbürgermeister 
       - Mitglieder des Bezirksamtes (4x) 
       - Leiter des Rechtsamtes  
       - Leiter des Steuerungsdienstes 
       - Büro des Bezirksbürgermeisters 

Das Bezirksamt beschließt: 
 
Die aus der Anlage ersichtliche Vorlage ist der Bezirksverordnetenversammlung zur 
Kenntnis zu geben. 
 

Sören Benn 
Bezirksbürgermeister 

 



 

Bezirksamt Pankow von Berlin 24.03.2020 

An die  
Bezirksverordnetenversammlung 

Drucksache-Nr.:VIII-0281/2018 

Vorlage zur Kenntnisnahme 
für die Bezirksverordnetenversammlung gemäß § 13 BezVG 

3. Zwischenbericht  

Pedelecs für das Ordnungsamt 

 

 

Wir bitten zur Kenntnis zu nehmen: 

In Erledigung des in der 17. Sitzung am 04.07.2018 angenommenen Ersuchens der 
Bezirksverordnetenversammlung – Drucksache Nr.: VIII-0281 

“Das Bezirksamt wird ersucht, Pedelecs für das Ordnungsamt anzuschaffen. In einer 
ersten Phase mögen zwei Pedelecs angeschafft werden. Die Verwendung im tägli-
chen Arbeitsablauf des Ordnungsamtes soll erprobt werden. Des Weiteren ist zu prü-
fen ob, und gegebenenfalls bei welchen Dienstfahrten, zwei Pedelecs einen Dienst-
wagen des Ordnungsamtes ersetzen können.“ 

wird gemäß § 13 Bezirksverwaltungsgesetz berichtet: 

Nach Einholung mehrerer Angebote von Pedelec-Anbietern wurde nach intensiver 
Abwägung aller Vor- und Nachteile entschieden, keine Pedelecs anzuschaffen und 
sich auf konventionelle Fahrräder als Dienstfahrrad zu konzentrieren. Hier waren u.a. 
die sehr hohen Anschaffungskosten von ca. 3.000 € pro Pedelec, als auch die anfal-
lenden Wartungskosten sowie die nicht abschließend zu klärenden Detailfragen zu 
Lagerung und Ladung der Akkus Grund für die Entscheidung.  

Stattdessen werden unverzüglich zwei Fahrräder angeschafft und acht Kolle-
gen_innen mit entsprechender Fahrradkleidung ausgestattet, die mit Beginn der 
wärmeren Jahreszeit im täglichen Dienst eingesetzt werden. Über die getätigten Er-
fahrungen im Umgang mit den neuen Fahrradstreifen wird das Ordnungsamt ab-
schließend zum Jahresende berichten. 

Haushaltsmäßige Auswirkungen 

keine 

Gleichstellungs- und gleichbehandlungsrelevante Auswirkungen 

keine 



Auswirkungen auf die nachhaltige Entwicklung 

keine 

Kinder- und Familienverträglichkeit 

entfällt 

 

Sören Benn 
Bezirksbürgermeister 
 

Daniel Krüger 
Bezirksstadtrat für Umwelt und  
öffentliche Ordnung 
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